
H. CONSEJO UNIVERSITARIO 

SESION EXTRAORDINARIA CELEBRADA EL DIA 

27 DE NOVIEMBRE DE 1990 

En la ciudad de Hermosillo, Mé:-;:ico, 

ACTA NO. 49 

si <:-:indo J. a.s 

dieciocho horas con quince minutos del dfa veintisiete de 

Noviembre de mil novecientos noventa, se continúa con la 

sesión extraordinaria del H. Consejo Universitario, bajo la 

propuesta del siguiente: 

O R D E N D E L D I A 

1. Lista de asistencia. 

2. Propuestas en relación a la restricción de viajes 

estudiantiles. 

3c Aprobación de la solicitud de modificación del Plan de 

Estudios de la Maestría en Matemáticas Educativas. 

4. Modificación del nombre de la Maestría en Polímeros y 

Materiales. 

Propuesta de trabajo del Consejo Universitario y 

elección de temas prioritarios. 

I. LISTA DE ASISTENCIA. 

El cü:~l H. Consejo Universitario procede a 

declarar formalmente instalada la sesión, con t,~.ndcise a 1 

inicio de la reunión con 21 representantes legales: 

Consejero Alumno Propietario del Departamento de Ciencias 

Químico Biológicas: Isabel Dorado Auz; Coordinador Ejecutivo 

y Consejero Alumno Propietario del Departamento de Ciencias 

Soc :i. a 1 e~,;: L. i c. Arturo Ordaz Alvarez y Martin Ochoa Zavala; 

:l. 



Consejero Maestro Propietario y Consejero Alumna Propietario 

del Departamento de Economía: Lic. Rafael Castillo Esquer y 

Sergio Rolando González Arreola; Coordinador Ejecutivo del 

Departamento de
1
Física: M.C. Saúl Robles García; Coordinador 

Ejecuti\/O di.:~1 Departamento de Geologla: Ing. Ricardo Amaya 

Mi::1.t't :i n .. ~z :¡ Coorcl j_ no,\dor Ejec:u.t i vo y Ccmsejero 

PrDpiet¿¡;_rj_c:i d(;?l 

f,;¿,1_p i én Du.r~\n 

Departamento de Humanidades: 

Mirna Castro Llamas:¡ 

Lic. José 

Cc:iordinador 

Ejecutivo, Consejero Maestro Prc:ipietario y Consejero Alumno 

E.1up len tf:.~ dE;i l Departamento de Matemáticas: M.C. Enrique 

Hugues Galindo,- Lic. Agustín Grijalva Monteverde y Pedro 

L..oer-:::1. Bu.rr-it~s; Coordinador Ejecutivo de 

Agricultura y Ganadería: Ing. Jesú~_; M¿:1nueil 

la. Escuelé:l. c!Ei 

Avi L::1 Sala.z-::1.r; 

Secretario Académico en representación del CocJrdinador 

Ejecutj_vo de la Escuela de Contabilidad y Administración: 

en p. Honorio I b ,::1. t•r¿,1_:; Coordinador Ejecutivo y Consejero 

Maestro Suplente de la Escuela de Psicologla y Ciencias de 

1 E1 Comun j_ cae:: j_ ón: 

()1 i V€!Jr Burrue l.; 

Mtro. Víctor Corral Verdugo y Lic. Sergio 

Secretaric:i Académico en representación del 

Coordinador Ejecutivo de la Escuela de Trabajo Social: T.S. 

Rosa Maria Islas; 

Alumno Propietario 

Consejero Maestro Propietario y Consejero 

de la UNnidad Navojoa: 

y S,::1turnino Merino ?":iragón; 

Ejecutivo de la Unidad Santa Ana: Ing. 

Coordinador 

Mario Tara;;~ón 

Herrera; y en representación de los Trabajadores Manuales: 

Adolfo D. Zepeda Pérez~ Cc:insejero Manual Suplente. 

E J. M¿-1. t. Marco Antonia Valencia Arvizu presenta el orden del 

indica que en relación al punto de propuestas sobre 

rP<=-- i:r ice i t"',n rfP 
-• ••~ O • oO M 00 00• ~-• viajes estudiantiles ya se había discutido 

anteriormente y se quedó en que se traerían propuestas 

adicionales a las presentadas en la sesión anterior. 



L,3. T. f:>. Hilda Benitez Car~eón da lectura a las propuestas 

presentadas anteriormente, que son: 

:l.. El L:u::. Francisco Javier Durazo propuso que lfJS 

Consejos Directivos avalen los viajes estudiantiles y 

S(·:·? l (-?S dé l.lf"l tratamiento especial; que se➔ Vf::~a e 1 

presupuesto que tienen las escuelas y se pr1or1cen los 

viajes de aqui a Diciembre. 

2. La propuesta de los alumnos fue la siguiente: que las 

notas de gastos como horas extras, gasolina, etc., sean 

firmados por maestros y alumnos. 

Que las gastos que se generen por viajes en el interior 

del estado sean pagados por la unidad académica y que 

el costo de los v1aJes fuera del estado corresponda a 

los ~?~;tudiantr::1s. 

Que los viajes de estudios ya autorizados se respeten y 

se incluyan en partidas especificas. 

3. El Ing. Ricardo Amaya propuso que cada unidad académica 

reglamente sus viajes de estudio. 

El consejero alumno Isabel Dorado indica que la propuesta es 

periodo de esta fecha a diciembre; 

diferenciar las propuestas para solucionar el 

que se del:)E•n 

probleifl.:::1 ele 

aquí a fin deª"º y la propuesta de los estudiantes para el 

E:•jercicio de 1991; que en términos generales la universidad 

se debe hacer cargo de los gastos de chofer, combustible de 

c,c:i.mión y rE~parac:i.onE~~;;; que al~_¡una.!5 de las que leyó no son 

propuestas, y que la diferencia es que son sugerencias para 

la propuesta central es la que se mencionó 

anteriormente: que los estudiantes se encargarán de pagar su 

alimentación y su hospedaje y se pueden incluir gastos de 

maestros que se puede absorver por la unidad académica. 

Además, se"ala que se les citó para aclaraciones sobre este 

tema y se solicitó la asistencia de Ing. Agustín Bartolini 

··:: ._, 



para que fijara la cuestión de los camiones y de Comisión de 

Asuntos Hacendarios. 

El Ma t. Marco Antonio Valencia Arvizu pregunta si hay otra 

propuesta, para proseguir con la informacion que se requeria 

de parte de Conservación. 

El consejero alumno Isabel Dorado seRala que se habló de los 

carros que no sirven y que seria bueno que el Conf;e:~j o 

Universitario decidiera algo sobre ese problema con las 

unidades porque afecta a 1 OS Vi aj E?.S lo~; del 

interior del estado también. 

E 1 Ma t. Marco Antonio Valencia Arvizu pide al Ing. Agustin 

Bartolini que de un resumen de los medios de transporte como 

son autobuses y si se puede del resto del transporte con que 

se cuenta también. 

EJ. Agustfn Bartolini informa "H-::1y 

unidades que se ha pedido se den de baja? 

tj_ene en la central-hillo 20 camicmes 

los modelos más recientes son 

camiont?S, de 1988, (lee la descripción donde detalla. nombt-·f.?S 

y edades de camiones), de hecho hay camiones cuyo costo de 

mantenimiento son costos grandes, la mayorla de las unidades 

pasó de su punto de equilibrio y cuesta caro mantenerlos 

funcionando, hay unidades que se han dado de baja. 

De los casos más crlticos, las que más se conocen son las 

que tienen dentro del Departamento de Conservación, que son 

cinco combis y se ha comunicado que 

US50 local porqt.(f.·? es 

ellas; df? l cli:;; pi. c.k-up hay 

las mismas están 

riesgos□ salir a 

en mu.y ma.las 

condiciones y se tiene asignadas a distintos departamentos, 
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se sugiere dar de baja 3 carros de Conservacifm, 1 

Geologia, etc.; s1 se habla de unidades ligeras o camines no 

hay mucha diferencia, son unidades deterioradas por el 

El consejero alumno Isabel Dorado pregunta al Ing. Agustín 

B-::>.rtolini lcJ siguiente: "Cu,;;indo s12 dió la restricción a 

viajes de estudio, tomando en cuenta que el Departamento de 

Conservación se hacia cargo del gasto de choferes y 

gasolina, ¿cuando se da restricción, Conservac i cm ya no 

puedi.:2 ~;oli.c.:it21.r esE,' dinero? o .~.que Sf? hizo con él?" 

El Ing. Agustin Bartolini responde lo siguiente: 

"Un proc:f2d:i.mientcl €-?~;: para que un viajE? se lleve a cabo, F.21 

primer Departamento involucrado es Conservación que verifica 

que haya unidades y choferes disponibles, luego verifica que 

la unidad académica que solicita cuente con el presupuesto 

correspondiente para el viaje, lo que se hace, dependiendo 

los costos de viaje y pasan de la solicitud, se ,2st iman 

para autorización presupuestal a Contraloria, quien da el 

visto bueno y pasa a Tesoreria para la liberación del cheque 

correspondiente; 0 sea que, del proceso por el que pasa la 

tr.::i.mitac::i.ón de un21 solicitud de vi.aje, Conserv.::=,.c::i.ón sólo s;e 

encarga de que haya unidades disponibles, pero la cuestión 

presupuestal la atiende las instancias financieras; dentro 

de conservación no se sabe cuánto corresponde para efectos 

llega la solicitud, se hace la estimación del 

A la pregunta del 

la universidad se hacia cargo de gasto de choferes y 

combustible? s;e h21.c:ía c,,.rgo Ccmservac:ión?" el Inr~- {.)gusttn 

Bartolini responde: "No se;? conocen los techof.~ en rE:~l-:::1ción a 

r.::: ..... • 



viáticos de unidades para dar la autorización presupuestal, 

lo cual se da E~n c:ontr;.;\J.orfa." 

El MaE•stro Enrique HufJues pu.ntuaU.z:.::,. que en su opinión, la. 

pregunta es en el sentido de saber a quien se cargaban los 

gastos, se tiene la idea de que se cargaban dentro del grupo 

70, 40, 10, dentro del departamento de Conservación? o sea, 

pensando ahora, adonde se van esos dineros. 

El Ing. Agustín Bartolini indic:a que se cambió el mecanismo 

y no tienen conocimiento, nt1 son los que autorizan la 

cuestión presupuestal; que 

principio del ª"º pasado 

asl como el grupo 70 

se dividió entre las 

dE•sd€~ un 

distintas 

unidades académicas, entiende que se hizD igual. 

El c:onsE~jE-.'1rcJ alumno Isabel Dcw·ado pregunta.: "¿_.El cHnerD que 

Sf:? otorgc\b<:i\ a la univE'!rs:i.dé:l.d, nci se carr1aba <i:\ cons.;f.?t"V2\ción 

antes de la restricción? Porque se tiene entendido que las 

unidades académicas pagaban viáticos de maestros y 

conservación se hacia cargo de los viaticas de los choferes 

y E?l combu~,;i;:i.ble. 11 

El Ing. h9uistín Bartol úii r~:?~5ponde que ése es 

procedimiento antericir, indicando que está presente el 

Murillo que es quien sabe el procedimiento actual 

ant<:.!rior. 

L. i c. Mur i 11 o. : 

E? 1 

Lic. 

y el 

"En anteriore~;; adm:i.nistré.:1.cim1f.;:s Eil manejo presupuesta]. se 

estructuró de tal manera que las partidas del grupo 20 y 40 

se as i gn,;;.ba. 21. consf.::>rva.c :i. ón pcwa cu.b r ir J. a.s nec:es j_ dad es de 

toda la universidad? cuando eso se hacia, se entiende que 

cada escuela o departamento mandaba copia del presupuesto y 

sobre esa base se daba el servicio, se criticó ese tipo de 



sistema en cuanto a como gastaba la administración, el monto 

del gasto; la nueva administración (Contralorfa) cambia la 

forma de ser de esto y el gasto de cada departamento se 

caroa adonde corresponde para que la unidad sepa el gasto 

generado y 

Conservación 

cada quien 

el que 

tenga su presupuesto definido, no es 

define cuanto le corresponde del 

presupuesto a cada e~cuela, hay otras departamentos como 

Comisión de Asuntos Hacendarios donde se determinan los 

techos actualmente y se dice la cantidad destinada a cada 

escuela; la crisis actual, en los últimos dos aKos, se ha 

notado de tal manera que los techos que se aplican son 

insuficientes para las escuelas, de tal manera, que ahora, 

cuando se sol1c1ta un viaje se presupuesta y se envía a 

Contraloria para que se verifique si se tiene presupuesto, 

de no tenerlo, los directivos acuden a las instancias a 

negociar cambios de partidas para realizar el viaje, 

actualmente los viajes se realizan por estudiantes. 11 

El Maestro Víctor Corral seKala que no le queda clara la 

situación, no sabe si lo que se plantea sea la versión 

oficial, Contraloría llevó a cabo esa serie de 

modificaciones y no sabe si fue por un acuerdo del Consejo 

Universitario o fue Contralorla quien definió el mecanismo; 

pide que se le informe si 

conservación, hoy cambia el 

Contralor la. 

antes había presupuesto en 

procedimiento y lo determina 

El C.P. Honorio Ibarra toma la palabra para recordar que 

para asignar el presupuesto de este a~o Contraloria pidió 

que se incluyera la partida de viajes de estudio para 

delinear los gastos de las unidades académicas y lo que 

comentaba ahorita el Lic. Murillo, de que en conservación 

se vefa gasto excesivo, porque Conservación pagaba gastos de 

choferes, gastos de traslado; es correcto que cada unidad 
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cargue en su presupuesto los viajes de estudio, si se ponen 

cantidades chicas o Contraloria restringe? es otra medida; 

recuerda que cuando se hizo el presupuesto donde incluyeron 

gastos de viajes, no se autorizó lo que pidieron. 

El Maestro Vlctor Corral 

al grupo 20, de ser as1 9 

pregunta si esos gastos se cargan 

está de acuerdo que las unidades 

controlen esa situación pero senala que bajo esta nueva 

que desaparecen ese tipo de apoyos; 

pasado es el mismo este affo; pide 

óptica el resultado es 

que el grupo 20 del ano 

averiguar donde quedó esa partid¿~? quien la recortó y bajo 

qué criterios para que se discuta este asunto. 

El M,=:i. t. Marco Antonio Valencia Arvizu explica que el ano 

pa.S-:::l.dD, e 1 

pc,.ra twupc>s:, 

ha. reducido 

f :i. j a. c i ón de 

85? 86 por ciento el gasta de la universidad fue 

10 y 30? pero que este aílo lleva el 90%, que se 

el gasto ck-' operación, que el problem.;;~ es la. 

techos, si cada unidad académica tiene un techo, 

sobre ese se puede hacer la planificación de las unidades 

acadé~icas, como decía el consejero alumno 

hay que distinguir en propuestas de aqul a 

Isabel Dorado, 

·fin de ¿:1.ffo y 

propuestas para aplicar a partir de enero con carácter de 

pEirm,::,1.nen tt~., 

El consejero alumno Rolando González Arreola, en cuanto a lo 

que planteaba el Maestro Vlctor Corral, y después de las 

explicaciones que se dieran, indica que el problema se 

centrarla en que los viajes se han visto afectados porque 

hubo un recorte a no alcanzaron los recursos de la partida 

con que se financiaban los viajes estudiantiles, que lo otro 

es que si se trata de ver cuánto es el monto que se destinan 

para los viajes se entrarla en otro terreno y plantear que 

se asigne un presupuesto mayor a esa partida 

unidades académicas conozcan en realidad cual 

y qW'.7) 1-::\S 

su. techo 

1 
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financiero, cuanto tienen, saben que tienen un techo pero no 

saben donde está, la propuesta es que el punto sea retomado 

y ahorita se dé salida a las otras propuestas para ver que 

se hace de aqul a diciembre, sobre todo por compromisos que 

se tienen. 

El Ing. Agustín Bartolini hace el comentario que para poder 

cumplir con los objetivos hay que dar mejores partidas sin 

olvidar que se deben canalizar recursos a la flotilla, 

porque si sigue como está el problema na se va a resolver, 

necesitan que se incremente el apoyo. 

El consejero alumno Isabel 

estuviera el Ing. Agustín 

Dorado expresa que la idea de que 

Bartolini era con ese fin; se 

puede tener dinero para viajes de estudios sin contar con lo 

necesario en el Departamento de Conservación, por ese hecho 

se planteó que se les invitara para ver como se solucionaba 

ese problema. 

La T.S. Hilda Benitez Carreón da lectura nuevamente a las 

propuestas que han resultado de esta sesión: 

Que la universidad se debe hacer cargo de gastos de 

transporte, chofer, combustible, viáticos, y que los 

estudiantes se hagan cargo de los gastos propios; que la 

unidad académica debe absorver los gastas del maestro 

responsable que vaya. 

Que se aclare cómo o dfmde quedó la partida del grupo 

destinado a Conservación y significaba el gasto de operación 

de salidas de viajes de las unidades académicas, cual es el 

monto y que se asigne presupuesto mayor para qeu las 

Unidades conozcan los techos financieros. 

Que se apoye a conservación para reparar flotillas y poder 

prestar el servicio. 

Propuestas de la sesión anterior: 
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Que 1 os Con se j o;s D j_ rec ti vos 

prioricen los iiajes de aqui 
i 

de las unidades académicas 

a Diciembre y se puedan asumir 

en la partida 2d y 40. 

Que se 

é1,.-;t1::? no 

fuese cóntra el déficit, 

podia Jer absorbido por 

(si habla gasto de viaje y 

la unidad se fuese al 

déficit del 91). 
j 

Que los viajeside estudio deben ser reglamentados por cada 
¡ 

un i el a.d ; e 1 Lic! Francisco Javier Durazo dijo que la Escuela 

' de Contabilidac:11 y P,dmin istrac i ón contaba ,::on reig 1 amento 

1 
1 . 

interno y .o popla c."":\ d j_ spos i c i ón de las demás unidades. 

El consejero ~lumno Isabel Dorado opina que para solucionar 

el problema de aqul a Diciembre bastaría con la primer 

propuesta~ que los Consejos Directivos prioricen el grupo 20 

y el grupo 40 para realizar los viajes pendientes. 

El Maestro Victor Corral seKala que a estas alturas muchas 

unidades ya no tienen grupo 20 ni 40. 

La T .. f;. Hilda Benitez Carreón, respecto de la petición para 

locali;:,:.::1.r a la Comisión de Asuntos Hacendarios para que 

presentara información de corno están las partidas de las 

unidade·:5 y los gastos de cada unidad que han ejercido en 

v:i_¿~jE~~_:;, en la St'sión anterior 1 a com i is :i ón la 

información de cuantos viajes se habla apoyado, estaba el 

dato mencionado que hay unidades sin presupuesto, cargadas 

b¿:i_jo u.n renglón deficitario que afecta un renglón que se 

llama proyectos especiales. 

El consejero alumno Isabel Dorado dice que la primer 

propuesta mencionada es porque muchas unidades académicas si 

c1_Jf.?n tan con recursos, haciendo traspaso de dinero de un 

grupo a otro, y que las otras propuestas son para aquellas 

unidades académicas que no cuenten con presupuesto. 

10 



La T. f.¡. 

Ccin~-:;i:.?. j os 

Hilda Benitez Carreón repite la propuesta: Que los 

Di r&?c t :i. vos prioricen su grupo 20 y 40 V ,· 

autoricen viajes pendientes en aquéllas unidades donde sea 

tac t i. b 1 f:.~ eso. 

El Lic. Mu.rillo ha.ce una observa.c:ión sobre lof:s viajes: "La 

politic:a de austeridad ha sido más sobre los viajes a nivel 

nacional e 

han sido 

internac: ioni.d y los viajes realizados este aKo 

-financiados por maestros y estudiantes o por 

apoyos t?.!-; ternoi,i; en los viajes estatales y locales se han 

tomado en cuenta las partidas presupuestales y a muchas 

dependencias ya se les acabó el presttpuesto hasta pa1·-~":l 

via.jr2~; est-=.•.tcllf2s.;; hay '-/ia.jeis n,:--:i.cion<':-i.le~.; importa.ntes. 11 

El Lic. José Sapién pide la palabra para que se le aclare la 

si t Ui:1C :i. ón. E 1 aKo que entra, entiende que se va a cada 

uniclacl un techo financiero y que de ser posible se va a 

buscar la partida de Conservación para aumentar en grupo; el 

Consejo Directivo planeará los viajes y puede hacer traspaso 

c:!f?. p,:::i.rtidas. De aquí e\ d :i. e: i. 1~~mb re, según entendió cada 

Consejo Directivo hará propuestas y si tiene dinero hará su 

tra.spaso. 

El Maestro Saúl Robles pregunta a que nivel está el asunto 

anti;? f.'!: 1 

que f!:.'l 

Consejo Universitario, y pregunta si es propuesta 

Consejo Universitario va a asumir para saber como se 

va a manejar. Se refiere si se dice al Consejo Directivo 

como mandato o recomenclaci~,. 

El 1"1":i.t. Marco Antonio Valencia Arvizu dice entender que el 

presupuesto lo aprueba el Consejo Universitario y una vez 

aprobado depende de cada unidad académica, 

irregular o raro que el Consejo Universitario 

1l 



tratara de decidir lo que debe hacerse en cada unidad 

académica, el acuerdo debe ser en el sentido de recomendar y 

c:Dn~.;; i d1:?r~1r 1 a impDrtanc ia df.:) los viajes estudiantiles para 

la fDrmación de los prDpios estudiantes. 

El cDnsejero alumno Isabel Dorado dice que al hacer el 

planteamiento, el objetivo es que se respeten los viajes que 

se han venido realizando, creen que en el ejercicio del 90 

nD se respetarDn y estaban prDgramados; 

viajes de estudio SDlicitan se sigan r1a<":1.l i ;,:a.ndo con 1 a.-5 

sugerencias que se han hecho; que se garantice que los 

viajes se seguirán dando. 

El MaestrD Enrique Hugues respectD de lo que decla El 

Mac~s t r,:-J !3aú 1 Robles, senala que hay algo que se debe tener 

presente, y es saber de donde emana el acuerdo de restringir 

ci dr~cir que viajes correrán por cuenta de los 

estudiantes; hay un acuerdo y entiende que es de la Comisión 

de AsuntC>s Hacendarios; s1 el Consejo Universitario dice 

~:\bajo con esD, estarian actuando indebidamente, ya que de 

hecho, se supone que surge ante la crisis que se ha 

mE~nc:ionado, V ., en sentido v.td ido decir~ "No me 

restringen viajes de estudios, plazas, editoriales, impulso 

a la vida académica, etc.", si eso se hiciera, -dice el 

Maestro Hugues- estarlan mal porque no habrla de donde sacar 

dinero. Por otro lado, a los Consejo Directivono no se les 

puede decir que se va a hacer algo aunque sea analizar, 

considerar, etc., pero que tampoco pueden ir en contra de 

un acuerdo de Comisión dP Asuntos Hacendarios, sobre todo, 

tomando en cuenta que esto tiene una explicación. Ahora. 

bien, como dice el consejero alumno Isabel Dorado, un viaje 

que está programado está dificil que se limite; el Maestro 

Hugues, en su opinión, dice creer que no están prDgramados, 

no es;tán incluidos presupuestalmente, y por otro lado, cree 
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que habrá que ~ener ciertas restricciones o cuidado porque 

hay carreras en que, los viajes que dice Lic. Mu.rillo, 

todos los dias, como son de Geologla, Trabajo 

Social, Enfermería; 

como Agricultura, 

hay viajes aunque sean en la ciudad, 

no se les puede decir que se cancelen. 

Habria dos cuestiones a distinguir: entre viajes estatales e 

internacionales, que no se vaya a tomar un acuerdo sobre 

1991, porque no se sabe como afectarían, porque en ese caso, 

él t~,mbién di1·•f.:3.: "que tan importante son las plazas, que 

t~.Hl :i.mport<:':tnte es lo:l. prDmoción é3.C<:':idémic:a y ott·os asp,2ctos", 

se complicarian económicamente la existencia, ya que 

hay que entender que cuando se vino la crisis, se decia que 

se tenían que d~r cuenta que habría que sacrificar algo para 

enfrentar la problemática; se ha visto como algunos viajes 

se han podido sufragar mediante fondos externos, donativos, 

campa"as de donativos, rifas, etc., eso es otra cosa, e= 

como para contemplar gastos que daban aparte, alimentación 

hay otro cosaa que habría que tratar de 

explotar: por un lado está el conflicto en cuanto a que hay 

una decisión de la Comisión de Asuntos Hacendarios, a 

Consejo Universitario les otorga la facultad de 

distribuir, ver aplicación del presupuesto. Tomar un acuerdo 

en un sentido determinante estarla dificil e indebido, s1 la 

situación es c~itica, habla entendido él que los diferentes 

la univers;id,::i.d estaban sacrificando algo 

obl if;¡adamente. 

E 1 M¿,\ t. Marco Antonio Valencia Arvizu agrega que la última 

j_nformación de la Comisión de Asuntos Hacendarios es que 

hacen falta 4,-500 millones para terminar el ano, que en PSP 

orden está el déficit. 

universitario alumno 

propuEistds dE2 las que St?. leyeron no a.fect¿~r:i.an la 

1 "'!' .... , 



presupuestación del aKo que viene, hay propuestas que dicen 

que se priorice de aquí a diciembre y que en su momento 

entrarán propuestas mencionadas por el consejero alumno 

Isabel Dorado y no comparte la opinión del Maestro Enrique 

Hugues de que si se toma un acuerdo respecto de algunas de 

estas propuestas ...•• 

El Maestro Enrique Hugues pide una moción para aclarar que 

su int!,?rvención E~ra (:::>n f.-?l sf211tido de l.la.mar l~::i. atemción para 

que no se les ocurriera pensar en el 91. 

La T.S. Hilda Benftez Carreón da lectura a la propuesta: Que 

los Consejos Directivos prioricen sus partidas 20 y 40 y 

autoricen los viajes de estudios pendientes de aquí a 

diciembre y como aclaración se habla de unidades académicas 

quf.: puedi:1n re.:::1. l i ~z.ar es to, o sea, que todavla tengan dinero 

en los grupos 20 y 40. 

El Maestro Enrique Hugues dice que haría la recomendación a 

la Comisión de Asuntos Hacendarios en esos términos para que 

considere o reconsidere eso, dice entender que es parte de 

lineamientos, es acuerdo de la comisión, y diría, asi como a 

las consejos se les recomienda se consideren propuestas que 

se hagan, también lo haga asi la Comisión. 

El M,.;;,.t. Marco Antonio Valencia Arvizu repite la propuesta: 

"S(:::> r!;?C:t1mi€0nd,-:1. que la Comi·sión cü? A·su.ntos Hacendario·:; dé 

facl idac:!es y ,,:,.nal ic:~~! los C:c\~.;;os q1.H"i se prt-"is.;enten." 

El consejero alumno Isabel Dorado pide que primero se dé 

salida a las propuestas que tengan que ver con el periodo de 

aqui a diciembre. 
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La T.S. Hilda Benitez Carreón da lectura a la propuesta: Que 

los Consejos Directivos prioricen sus partidas 20 y 40 y 

autoricen los viajes de estudios pendientes de aquí a 

diciembre y como aclaración se habla de unidades académicas 

quc;;i pueda.n o sea, que todavía tengan dinero 

en los grupos 20 y 40. 

se recomienda que la Comisión de Asuntos Hacendarios dé 

facilidades para posibilidad de lograr esta petición. 

El consejero alumno Isabel Dorado agrega que se debe 

diferenciar de como resolver el problema en las unidades 

académicas en cuanto a viajes de estudio y como resolver el 

problema de camiones, ya que son dos instancias diferentes. 

Se recomienda 

partidas 20, 

pendientes de 

se sugiera 

que los Consejos Directivos prioricen sus 
1 

40 u otras, y autoricen viajes de estudio 
1 

aqui a 
1: 

diciembre, 

Comisión de 

las que lo puedan hacer, y 

Asuntos Hacendarios dé 

facilidades 

aj la 

a estas peticiones para el logro de los mismas. 

Votación: 18 a tavor, O en contra y 1 abstención. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu refiriéndose a 

propu,2tas pa.ra 1.991., indica. que E?s·!;;.;1. l¿;_ ~,iguiente: 

G)t.H,~ en E! l p resu.p ues to unidad académica se 

especifique un rubro para los viajes estudiantiles. 

El Maestro Victor Corral propone que antes de instrumentar 

propuestas se aclaren las dudas respecto de que pasó con ese 

dinet·'o, ya que b¿:ljc:> ur·1¿1 situ<":.~.ción as;f, seria. repa.rtit· la 

mi sEn' i a. 

El consejero alumno Isabel Dorado dice que la propuesta es 

que se harán recomendaciones que mencionó el L:i.c::. ,José 

en el sentido de que el dinero que manejaba 

1.5 



ConsE"~rvación p,é•.s.e a las unidades ac:adémica·5 y con E?SCl se 

incrE?mente el grupo 20; que lo manejarán las un :i.dades 

académicas, que para lás unidades se quedaron sin dinero, 

tendria que haber un 

viajes estudiantiles. 

incremento de partida destinada a 

La Lic. Mirna Castro respecto de las recomendaciones a 

Consejos Directivos para que vean presupuestos, 

entendido que 

Sf2 entregaron, 

los presupuestos para el 91 ya se hicieron y 

no sabe si lo que plantean los alumnos sea 

correcto, pareciera ser que se mandata o se sugiere a los 

Consejos Directivos, o sea, hay desconocimiento de venir a 

repartir, ya que en los Consejos Directivos no se maneja la 

c:ui::?s ti ón presupuesta 1, incluso, hay veces que ni 

coord in.adores ·l:;j_ t',inen e: 1 "':ro este a.specto, como intención está 

b j_ •"2n, ;2n 

qu.e pc1.sa., 

la práctica no sabe si va a funcionar, no se sabe 

se ttima el punto de viajes de estudio, pero es un 

punto aisl-:::l.do, lDs camicmes funcionan con otros usos, como 

se •.•• que tanto resuelve tomar este tipo de medidas a la 

preocupaci,:'.'ln de los estudiantes, pide reflexionar la 

viabj_].id6:\d ele l.ais propuesta.s, mecanismos mas efectivos y 

reales que solucionen esos problemas, se tienen problemas. 

El Maestro Saúl Robles 

pregu.nt,::1. o ,.:1.c larar términos. se habla. de viajE~s 

estudiantiles, hasta donde sabia no tenlan esa actividad 

dentro de 

que en 

la un :i. v, loq ue existe son prácticas escolares,, 

deteriinadas materias 

.•• viajes para complementar el 

llama, prácticas escolares, le 

se aclare si es ~lgc nuevo ..• 

se programan estancias, 

trab¿.:¡_ ;jo del aula, se 

llama la atención, pide que 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

1 
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entiende que es lo mismo son viajes estudiantiles para 

prácticas escolares. 

El Maestro Saúl Robles 

viajes estudiantiles es a cualquier lugar, práctica escolar 

presupone ... complemento a un trabajo o reporte académico, un 

v :i. ,,\ .j t"2 nadc1. más. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

eso se mencinó anteriormente y se vió la necesidad de 

ref.) 1 c3.men ta~-,. 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

piensa que con respecto a viajes estudiantiels debe haber un 

re~J 1 ¿,_mento, especificando aspectos ... prácticas escolares, 

toda la gama que puede contemplar viajes estudiantiles 

debidamente reglamentados, dada la situación financiera y el 

uso se requiere un reglamento, debe exitir compromiso de 

Consejo Directivo ese punto ... siente que 

h-~-Y con sen se:¡ ... lo 

p~1.r.;:1. reg lamEmtar 

que SE' discut1:2 son 

j_ n i'cirmo:1.c: :i ón y una demanda, información, 

Maestro Vlctor Corral, 

c:itros 

primero 

a.spectos, 

lo que 

El 170 se 

respuesta ... que quede a·:Sen tac:la en acta~-;;, Cont ralc>r 1 <:'\, 

Comisión de Asuntos Hacendarios y tesorería informen donde 

quedó ese rubro, fijen una semana como plazo y se informe, 

c:u~.:i.n to cuesta la flotilla de la universidad para tenerla en 

condiciones, •.• vean si se está en condiciones de votarla, 

reglamento debe ser algo que deben manifestarse, que 

cada Consejo Directivo quien defina características, 

informaci&, y votar demanda de estudiantes, 

salida .. 

El Maestro Enrique Hugues 

ncl hay 

pE~d ir 

otra 
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lo que ve ... se van al 91 aunque decían que no, insiste en 

los planteamientos que hacia, que pasa con otros sectores en 

cuanto a demandas, necesidades y el mismo interés de la 

universidad porque se superen l ClS ma.es t ros, pr~.ct ica::; 

escolares, salen muchos detalles, está lo de los camiones, 

la idea de que se debe preveer que se inicie con 

una planeación del gasto no contemplando práctica 

escolares, alga que ha hecho falta y mete en conflicto a las 

coordinadores es que cuando solicitan dinero para práctica 

escolc.,\r o 

visitante, 

asistir a coloquio, con9r1:.?.so,1 tr,'::1.er profr. 

no existe una planeaci~,, se ha dicho en 

repetidas ocasiones que si se va adistribuir el presupuesto 

en Diciembre no funciona, la idea de decir: pedir a 

quien corresponda, Comisi~, de Asuntos Hacendarios que a mas 

tardar E.1 1 i r.::
·l. ·..J d•:::: enero o de techos 

financieros considerando el irreductible, no lo que se da el 

91, sino el 90, el ordinario, haga distribución, tendrá que 

dar lineamientos o idea de coma se hace esto, podria ser 

,,1u tom~'i ti co, podrL,:1. decir a Com j_ s 1. ón 

Hacendarios que Consejo Universitario plantea considerar la 

d1.stt·'ibucióri como t··ubro nuf:?VO práctica1s (:?scol.c.~.res, que se 

cc:Jnsider1:.,,i el equipo de unidades de transporte de la univ, 

etc., Consejo Directivo darles fecha perentoria para que 

planeen y distribuyan techos financieros, si se tiene dinero 

se vea en que se va a gastar, se saludable hacerlo, no es 

pc:>sible decir, prácticas escolares ... serla de la 

la Comisión de Asuntos Hacendarios de lineamientos, 

se hagan ciertas recomendaciones, en particular, en lo que 

ya se mencionó •.. se pida a Consejo Directivo dist. en techos 

5€:\q I.J•':2n lista de prioridades en cuanto a 

lo que no cubre techos financieros, necesidades 

ti€,-inen, etc., y quf~! aún -:::l.hl: haria ·f¿-¡_J.tc\ in·ft1rmación, 

análisis, no ve la convenieneci& de sacar un concepto 
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aislado, se debe ver en conjunto, propondrla eso para darle 

salida a eso. 

El consejero alumno Isabel Dorado 

pide se someta a consideración propuetas de El Lic. Héctar 

Segura Ramos, no concibe un viaje estudiantil si no es 

práctica académica, ... lo que desean es asegurar que no se 

afecten viajes •estudiantiles programados, si es necesario 

argumentar a ~avor, 

necesario reglamentar, 

están de acuerdo en ello, si es 

los estudiantes están de acuerdo en 

ese sentido, lo que na quieren es que el 91 no haya dinero 

para eso, lo han comentado coordinadores tienen duda si el 

dinero que se cargaba a conservación se va a cargar a la 

unidad, hicieron presupuesto 91 teóricamente, que pasará s1 

en esos presupuestos que vieron necesidades de unidad 

académica incluyeron viáticos de maestros, pasará lo mismo 

que en el 90, .•.. por una duda o equivocación en el manejo 

del dinero no quieren provocarlo, quieren asegurar que los 

viajes de estudio se realizarán eh el 91, 

Ing. Agustín Bartolini 

para dar conte~tación a la inquietud del maestro segura, 

tienen estimado en padrcnes ... 35 millones de pesos, unidades 

ligeras alrededor de 40 millones, 535 para camiones y 40 

millones .... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

para este a~o,· 1990, obtuvieron una partida especial de 

.•. para apoyo a transporte, en reunión de Consejo 

Universitario se acordó disponer de 200 millones de los 

cuales se han ejercido ... 

Ing. Agustín Bartolini 
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los 535 son aparte de l □ iS 200, tienen un camión en 

guadalajara ... con los 200 millones de pesos canalizados para 

equipo de transporte, ... es un camión que salió a mazatlán 

El Maestro Enrique Hugues 

insiste, parte de lo que hay, es deconocimiento de como se 

hace la asignación presupuestal, •.. en el ¡;¡ t·•upo 20 no se 

dice a. las unidades académicas lo que se tiene, ... que las 

Consejo Directivo hagan distribución del monto asignado, con 

todo a que se hace petición y los responsbles son Consejo 

Directivo y no coordinadores ... facilitan, nci 

responsables, puede pedirse y pedirse y será mucho más de lo 

que se dará, desde ahf está la necesidad de ajustar y es en 

los demás rubros, lo que hay que hacer es una planificación 

pr,2s., 

irreductible, se puede hacer 

de en t ra.d¿:1. se da techo, 

lista de prioridades, los 

montos no se dice la cantidad, aún que la comisión o Consejo 

Universitario diga prácticas escolares, 

camiones, una cosa es la planeación y otra los lineamientos. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

para poder avanzar se requieren los techos como se propone 

tc:1€-? tal form,::1. qu.e irüciando el a~o se pueda partir de 

inmediato, siempre ocurre que avana el aKo y no se tienen 

techos, calendarización de techos para mantener la 

fluidez en el ·u.i",;o de l. C)S rf,~CUt"SOS, en 12sr2 sentido 1 a 

posición de Comisión de Asuntos Hacendarios está trabajando 

en eso para presentar una propuesta, pide a El C.P. Manuel 

Morales diga a que fecha se puede tener la propuesta. 

El C.P. Manuel Morales 

a ni vei 1 federal la asig. pres. del irreductible se asigna a 

la universidad dentro de los primeros 20 dfas del mes de 

operat :i. va, a principios de aNo 90 fueren 3,500 
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millones de pesos, eso normalmente es incrementada a un 

porcentaje relativa al aNo anterior, 90 comparada con 89 se 

incrementó el 10 por ciento .... la primer quincena de enero 

se puede saber la cantidad que se asigna a grupos en 

~l Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

pregunta si la calendarización 

El C.P. Manuel Morales 

la calendarización se realice por cada unidad académica 

los que tienen a mano el detalle de grupos 

muy poca cada aMo, la Comisión de Asuntos Hacendarios 

prefiere que apropuesta de unidad académica se haga el 

calendario, para una unidad puede ser muy importante un 

congreso que se realiza a principios deª"º···· 

El Lic. Ignacio C¿3_mp,::i. 

quiere recorda r al Consejo Universitario que de acuerdo a 

ley organica son Consejo Directivo los que anualmente 

elaboran presupuestos de egresos, elaborados son presentados 

a Comisión de Asuntos Hacendarios para que esta en base a 

solicitud elabore presupesto de egresos aprobado por el 

Consejo Universitario, es el propio Consejo Universitario 

quien se da sus techos de acuerdo con votaciones internas, 

es el propio Consejo Universitario quien elabora presupuesto 

de egresos conforme a ley orga.nica, tomando es ta.·::; 

directrices que pudiera hacerse? los Consejo Directivo 

hicieron presupuesto y fueron enviados, se le ocurre que se 

mande copia del mismo y se mande a unidad académica y 

Consejo Directivo estudien presupuesto de egresos si se toma 

o se deja como esta y se envia para que el Consf::.1 jo 
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Universitario antes de acabar el aNo 

presupuesto de egresos ... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

tenga autorizado su 

observar que el estado en que se encuentra el proc. pres. es 

que la universidad presentó su •. presupuesto apra obtención 

de subsidios estatal y fed. existe el irreductible, lo que 

ten '.i. an ('21 90 deblan tener 91, se puede hacer un presupuesto 

de arranque y cualquier ampliación futuro se incorporarla, 

pero el monto definitiva v'.i.a subsidios, generalmente no se 

princ'ipio clf.-~ afío hay un monto pe1·' □ se d,:;,1n 

incrementos ocasionales, estos son mínimos en estos tiempos 

calendarizarse conforme se vayan obteniendo, el 

Consejo Universitario debe aprobar techos a propuesta de 

Comisión de Asuntos Hacendarios en coordinación con la 

i-·o:2c: to r í. -,::t, 

El Lic:. Héctor Segura Ramos 

que una vez que se discute y se analice ... al 

Consejo Universitario son los Consejo Directivo 

Sf.?nc> del 

los que 

determinan pofílticas deu.so y dist. de diversas partidas, se 

supone que es linea ..• el problema que se tiene ... demanda de 

estudiantes, es clara, quieren que se abra un rubro c:p.Jf= 

especifique cuanto se va a destinar a viajes, propuesta no 

~~e pueden negar, previa reglamentación, piden se defina una 

partida .... la propuesta debe ser complementada ... base a que 

criterios .... cuales son, los estudiantes cons. universidad 

deben definir en base a que criterios la Comisión de Asuntos 

Hacendarios podía llegarse para definir montos especificas 

apra viajes de estudio, está dispuesto a apoyarla pero desea 

saber los criterios ... son los Consejo Directivo quienes 

tienen que discutir ...... estén contempladas demandas varias, 

la necesidad d~ definir criterios es importante ... que se 

ab ro:1 u.n rubro, pedri a Comisión de Asuntos Hacendarios para 



ver que posibilidad haya de que exista un 

partida ... viajes de estudio .... 

rubrcJ pé:tt··a l,:1. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

la pregunta es muy concreta ..• especificar un 

viajes de estudio. 

El C.P. Manuel Morales 

n.!bro apra. 

estan prácticas escolares que es lo que está definido, las 

prácticas escolares plasmadas en cada carrera ..• aKo con aKo 

ha tratado de atender esa necesidad, recordar que en el 90 

el presupuesto ..• 8,000 millones de pesos de los cuales 4,000 

se lelvan ... luz, agua, teléfono, .... el 1··esto es p.;,1r.;,1 1 ii:\ 

operatividad de unidad académica en donde tienen desde el 

grupo 40, 

Comisión 

80, necesidades muy amplias de atender, 

de Asuntos Haci~nd-~.r i o:,; siemp1··e 

••• J. a 

ha. 

tenido ... prácticas esoclares dentro de los planes de estudio 

de las carreras. 

El consejero alumno Rolando González Arreola 

la idea de ellos cuando se planteó la propuesta e sque los 

Consejo Directivo manejen con mayor claridad el aspecto de 

la partida 20 porque no quieren que vuelva a pasar en el 91 

lo que pasó en el 90 y las viajes, prácticas de estudio se 

vieron limitados y en su mayorla sufragados por estudiantes, 

ante la propuesta de abrir una propuesta especial~ que los 

estudiantes la. puedan 

ccinozcan y presenten su. 

las unidad académica 

manto podrfan presentar 

criterios que mencionaba El Lic. Héctor Segura Ramos, 

El Lic. Arturo Ordaz 

la 

los 

comen tabé~. L. i c. Murillo que no es una sola partida la que se 

los viajes de estudio, ... no es disehar una 

partida exclusiva para viajes estudiantiles, sino que los 

r¡··;r .. ::. ... :, 



alumnos de cada unidad académica, no todas las unidad 

académica tienen la misma dinámica en cuanto a viajes de 

estudio, que cada unidad académica defina los viajes que va 

a realizar de este tipo donde participen estudiante y a 

partir de esos viajes se defina en que monto se van a 

afectar las partidas y se integren al presupuesto general 

que presente cada unidad académica, así la estructura 

programática ... queda definida como se está manejando y se 

considera dentro del presupuesto estos eventos, ... no va 

dirigida al grupo estudiantil, hasta donde considera con lo 

que se apoya a estudiantes es un camion, chofer, pago, 

viajticos, y refaccion al vehículo, eso se debe considerar 

ahorita, si se mueve la partida de viaticas se puede 

considerar ... todo lo que es el sector estudiantil y se ve 

dificil, ... instancias, tiempo de viajes y ver de que manera 

se .. n 

El Ing. Mario Tarazón 

cuando las unidad académica hacen su presupuesto si 

consideran, no sabe si alguna unidad académica no tenga esa 

partida especifica, ellos si la tienen, existe un mecanismo 

apra harPr 

académica ..• el 

presupuesto de 

grupo 20 se 

egresos 

asigna 

de 

por 

cada 

el 

unidad 

Consejo 

Universitario de acuerdo a ciertos criterios, la que pasa es 

que es muy reducida y si .... existe un nombre para esa 

partida ... que la Comisión de Asuntos Hacendarios asigna para 

el grupo 20 que cada unidad académica divida su grupo 20 en 

las partidas consideradas, el problema sigue siendo que no 

hay dinero, se vieron afectados viajes en unidad sta. ana, 

no es cuestión de nombre sino de dinero. 

El consejero alumno Isabel Dorado 

habria que votar si se está de acuerdo en abrir el rubro que 

plantean, quieren recuperar el dinero que tenia 
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conservación, .... lo que quieren es garantizar que si 

Departamento de Quimico Biológicas tiene viajes programados 

se realicen y la mejor manera de hacerlo es, existe un 

rubro, .•. se de el dinero para cuatro viajes que fueron los 

programados, s1 hay otras necesidades, se entienden, si se 

restringieron otras cosas, material para bibliotecas no 

hubo, bilioteca central, ... sobre lo que viene pasó en el 90 

y no quieren que se repita en el 91 y seria abriendo un 

rubro especial para viajes estudiantiles, pide se considere 

y se vote la propuesta. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

se tiene mucho tiempo analizando, pide concretar para pasar 

a votación. 

El Maestro Victor Corral 

la intervención ant. fue una propuesta, solciita que no se 

vote hoy la situación y loa rgumentó, cuatro viajes a mexico 

cuestan 20 millones de pesos, ... estarla de acuerdo con la 

propuesta si hay garantla de Comisión de Asuntos Hacendarios 

de que grupo 20, 40 y 70 se va para allá .... votar as1 de 

buenas a primeras, en el grupo .... para agregar lo que decía 

El Lic. Héctor Segura Ramos ... hay gastos de publicidad y 

obligaciones contractuales, 

hay que pagar inserciones, 

para cada concurso de oposición 

y otras cosas más, está de 

acuerdo en que se deben respetar asignaciones para viajes 

estudiantiles no se considera capacitado para votar algo que 

se puede revertir .... si garantiza la ... propuesta ... 

El consejero alumno Isabel Dorado 

El Maestro Enrique Hugues 



quf.? no 

dinera .... la flexibilidad 

hay pa.la.br'¿:;1_s sino 

m§.s qw;? 

Consejo 

los Consejo Directivo, 

Directivo ... si el 

la qw?.'! h-::1.b.la. el 

porqué se 

compa1°íf.?ro 

qu,2 no hay 

compa.fíerc), que 

mand-:::l.ta.r a lo·:5 

y 

existe ... en los Consejo Directivo se va a dar, propone se 

posponga el asunto hasta que se pueda hacer una distribución 

las unidades académicas, ver viajes programados, 

... como decía El C.P. Manuel Morales prácticas escoalres 

contempladas en los viajes de estudio, surgen a inquietud e 

iniciativa ... en la unidad académica es donde se sabe y se 

puede ver mejor, •.. no tienen elementos, 

tenerlos y si se puede dar alla ... 

El C.P. Manuel Morales 

daría tiff~mpo de 

es algo similar a 

techo financiero 

lo que dice El 

grupo 20 

Maestro Enrique Hugues, el 

lo define el Consejo 

Universitario, todos los Consejo Directivo ... supervisión 

del ejercicio presupuestal de cada unidad •.. de aquí no puede 

llegar la programación, existen partidas abiertas, el 

problema es el dinero. 

El Maestro Saúl Robles 

se une a propuesta de El Maestro Víctor Corral, 

suficiente in formóH:: .i. ón votar, de~;conoce vi.ajf?.'!S 

estudiantiles a los que se refieren, para que se decida le 

interesarla saber de que se trata, se diga escuelas en que 

tienen estas actividades, .. que viajes estudiantiles se 

realizan y el monto del presupuesto .... 

El consejero alumno Saturnino Merino 

es necesario que un porcentaje del grupo 20 se asigne para 

viajes de estudio para garantizar su realización dado que el 

presupuesto es poco y puede ser abosrvido paara 

otros ... viajes a congresos por parte de estudiantes, si es 
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poco el monto aiignado y también hay .... la universidad 

estarla •.• los maestros se les da becas, se les paga para 

que asistan a cufsos, se paga hotel, a los alumnos no se les 

paga esto .•. la propuesta que de ese grupo 20 si no se pueden 

mencionar cantidades, 

de estudio. 

un porcentaje se reserve para viajes 

El Ing. Ricardo Amaya 

pregunta si los cuatro viajes fueron presupuetados. 

El consejero alumno Isabel Dorado 

en caso de Departamento de Qufmico Biológicas a como se han 

venido dando las cosas. el Consejo Directivo tomó 1~ 

decisión de priorizar sobre esos viajes de estudio porque la 

unidad académica se encargaba de solventar viáticos de 

maestros •..• chofer y combustible, era facil para la unidad 

académica apoyarlos en ese sentido, si se retira la partida 

que tenái conservac1on, .... es obvio que ni un viaje va 

apoder apoyar porque falta el dinero que se manejaba a nivel 

conservación, se verá afectado un acuerdo de Consejo 

Directivo por el movimiento. 

El Ing. Ricardo Amaya 

si esta presupuestado ... será cuestión interna como utilizar 

el techo financiero .•. 

El consejero alumno Isabel Dorado 

existe una duda •.. están presupuestados pero con viáti~os de 

maestros •.. 

El lng. Ricardo Amaya 

.no sabe que criterio se usó, en geologfa .•.. para llegar a 

formular un monto del viaje y lo que hacen una vez asignado 

techo presupuest~l .•.• se hacen ajustes, vuelven a lo mismo, 
¡ 
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sacan lo de conservación ... no existe, como otras partidas, 

se une a la idea de que no se puede tomar una determinación 

sin saber techos financieros, una vez conocido se 

podrá •... ver de que forma se consigue que la comisión pueda 

dar un apoyo extra, posiblemente involucrando 

conservación ... no están en posiblidades •... 

El consejero alumno Isabel Dorado 

si todos los 

geologia ..•. ni 

coordinadores hubieran presupuestado como 

los coordinadores saben, muchos lo han 

expresado en Consejo Universitario, no saben como se mueve 

eso, quieren garantizar viajes de estudio, si presupuestaron 

en base a pagar viáticos de maestros para viajes de estudio, 

se realizará uno de los cuatro ... se podria dejar a discusión 

posterior donde pedirian a coordinadores que vinieran con 

mayor claridad como presupuestaron viajes de estudio, 

teóricamente los coordinadores consultan a afectados, en la 

práctica no sucede asi, quieren garantizar eso precisamente, 

El C.P. Manuel Morales 

para aclarar, no presupuesta el coordinador, sino el Consejo 

Directivo, quien analiza la propueta ••. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

está suficientemente analizado y hay propuesta que se 

tendria que votar, que hizo El Maestro Victor Corral, de eso 

depende lo siguiente y dice ..• fue secundada por otros 

La T.S. Hilda Benitez Carreón 

estudiantes dicen que se 

estudiantiles en grupo 20. 

hugeus 

abra un rubro de viajes 
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se requiere uplaneación de 

conocer techos. financiero, 

es posible decidir sin 

gasto universidad es necesario 

i rred. . . para poder decidir, no 

conjunto ••• los Consejo 

Directivo hagan la di i::;tr j_ bue i ón f.?.n re11 ación a. techos 

financierons y hagan lista de loq 

que no hacerlo para priorizar 

amp 1 i ación ••• h 

ue se pueda alcanzar y lo 

en caso de hacer una 

se habla de necesidad de solicitar a mas tardar 15 de enero 

de 1991, conocer irreductible 

••• J.¿,¡ pri,11f.,>t"· 

i rr~?.duc ti b 1 (:':! •• 

qu_j_ncena. 

El Maestro Victo~ Corral 

de se pU€~dE:• conocer 

no se puede votar ahorita esto de abrir un rubro especial 

grupo 20 sino que quede pospuesto hasta que se conozca y se 

tengan element□s •••• como se ejerció el presupuesto en 

relación alas viajes q .• 

se ha discutido que no se habla de un rubro porque ya existe 

dentro del catalogo de presupeusto, se habla de asignación 

dt:~ d:i.enro, €,!Studian_tiles aclé:1t··an que lo que pidein quf.~ el 

grupo 20 tenga partida mayor, merino dice que un porcentaje 

del grupo 20 sea destina a viajes de estudie. 

hay otras especificaciones 

interno, una que se abra un 

e?n re 1 ac i ón 

rubro €0spec i ¿;1.]. 

al r•?.:?Q 1.,:1.111ento 

pi::i.r,=::i. as i gna.c i ón 

de Viajes estudiantiles y otra que no se decida esto hasta 

conocer techos financieros, irreductible y Consejo Directivo 

hagan su asignación •.. 

El Ing. Mario Tarazón 

en su intervenci~, de que ya existía el rubro, no estarla en 

desacuerdo en que se abra donde no se tien .•• viajes 

estudiantiles, no están en desacuerdo ••• votarán a favor de 
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ella, el problema es el dinero, es el problema real y serian 

los Consejo Directivo los que repartirían el grupo 20 porque 

la Comisión de Asuntos Hacendarios no quiere intervenir ya 

que desc:onoce las necesidades delas escuelas respecta a ese 

rubrcl, habrá escuelas que na tengan esa necesidad de 

salir .... la unidad sta. ana si se vota está de 

acuerdo ... el problema es el dinero. 

El Maestro Vfctor Corral 

en la misma linea, el problema de cargos, ••• E1Ste afio Se 

quiso utiliz,::i.r, el problema es la lfnea ... implica el gasto, 

grupo 70 se ..• es ahf donde está el problema, no se pue~de 

votar el traslado •.. si la Comisión de Asuntos Hacendarios no 

explica ... la partida está, las unidades se les 

cargaba ... no se cargaba •.. pide se posponga hasta que la 

c o mi s i ón d :i. f;J a . . . 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

pregunta ala comisión, el abrir este rubro especial 

viajes estudiantiles o viajes de estudio, imp 1 i C-,:~ 

ransferencia de partidas? 

El C.P. Manuel Morales 

de 

la 

en la partida de 70, conservación de automoviles, transporte 

a cargo de con. dif. se podria trasladar a una unidad, está 

el humano 

choferes, salario, 

que e=.;t,f:\ 

q,;:is.;olin-a y 

a cargo de conservación, 

lo dem¿~s que impl icc:1, Pq'uipo 

d!=,i tran~;;porte, 

,,:1.c.::.,dém i. ca 

dificilmente se puede trasladar a las unidad 

El Maestro Enrique Hugues 

no se dan elementos nuevos, hay propuestas que se sometan a 

votación .•. se repite que no hay mucha claridad. 
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El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

preguntE\ si se quieren intervenciones o son 

mociones ...• pregunta si 

vota.e i ón. 

se abre una nueva ronda o se pase a 

El consejero alumno Isabel Dorado 

acL::1.r-~ción .•. trasL,~do dela. pa.rtid;.3_ conservación ,::3_ unid,:3.d 

académica, proponen se abra un rubro en unidad académica 

•.. se resolverla el 

dt=1 .jen i:\ la sunidad 

problema, 

académica con gastos 

quE~ s difíc:j_l, 

d E' vi á t .i. e os de 

maestros y se abra un rubro 

estab.=1 ..•. 

... que se de.je el ruro como 

El Lic. Arturo Drdaz 

el presupuesto pasa por distintas instancias, desde que se 

formula en unidad académica, se manda a otras instancias 

extrauniversitarias, 

prei·5uput:~strJ 9:l(;. 

sep en méxico, edo. 

pregunta en que instancia está el 

a la secretaría .... falta la definición 

de techos financierons, ... a finales de Diciembre •.. 

El Lic. Arturo Ordaz 

se hablaría que el presupuesto .... la decisión está allá, la 

pa4ertura de nuevos rubros ... en cada dependencia, no tendría 

sentido votar que se abra una partida cuando no saben que 

dirán de alla y por otro lado no debe ser el Consejo 

CCHYlO Universitario quien c:let ina a Consejo Directivo 

debe ...• la propuesta de estudiantes deben hacerla a Consejo 

Directivo ... no existe un monto determinado ahorita ... van a 

esperar respuesta de fed. y edo. que pasará con esa partida, 

si se da .... no habría inconveniente avalar esos apoyos, si 
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no se dá ... como redistribuir las asignaciones a cada partida 

para ••• esto implicarla no votar .•• 

El Lic. Agustlri Grijalva 

se iba a decidir si estaba suficientemente discutido o no ••. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

que esta suficientemente discutido 

Votación: 12 a lfavor, 
¡ 

que no esta su1i- discutido y se abra nueva ronda 
' Votación, O a f,avor y 5 abstenciones. 

que se abra un rubro especial dentro del grupo 20 
¡ 

viajes de estudio. 

que eso no sel decida aquí sino cuando se conozcan 

techos, cada Gonsejo Directivo sea quien decida si se 
' ' 

para 

los 

abre 

una partida o ~ubro o que se va a destinar a esta solicitudi 
! que no se vote esta propuesta hasta que se conozca la 
l 

designación del techos financieros y sean Consejo Directivo 

quienes decidaQ asignación a este rubro dentro de sus 
~ 

unidades. 

El consejero alumno Saturnino Merino 

El C.P. Manuel Morales 

las partidas están abiertas •.. remuneraciones personales, es 

renglón pE'rfec tamen te definido •.• presupuesto de 

inversión ••• que compromer partidas sin conocer el monto no 

l lev,3. ,::l. n.:::,.da. 

El C.P. Honorio Ibarra 

se había votadó si estaba discutido. 



El Mat. Marco Antonia Valencia Arvizu 

había la aclaracilm de que el rubro existe baja el nombre de 

prácticas escalares ..• 

El consejero alumno Isabel Dorado 

sobre la propuesta del 

tranisferenc ia ... 

rubro, quedando explícitamente 

La T.S. Hilda Benftez Carreón 

l <='. 

hay una propuesta de El Lic. José Sapién ••. que puede decirse 

es la combinación de las das, cuando solicitaron una contra 

otra ... existe el nombre •• 

que se destine a cada unidad techo financiero, que la 
l 

partida que co~servación utilizaba para viajes estudiantiles 
1 

se traspase ~ grupo 20 de unidades. que los Consejo 

Directivo prog~amen sus viajes y se ajusten y puedan salir, 

ser programado!i y en todo caso, se acepten transferencias de 
' 

partidas. 

(se piden aclaraciones) ... El Lic. Arturo Ordaz ... 

La T.S. Hilda Benítez Carreón 

aclara, cuando se pide a conservación ••. si se asume? se 

C<3.r~¡c,r Í. a ,::l. l 

9ru.po 20, 

presupuesta de la unidad? es que la partida del 

que se utilizó o SE? pu.E?da utilizar, SE': amplí.e esa. 

partida, se manejaba desagregada .... 

El C.P. Manuel .Morales 

El Lic. Leonardo Félix 



' 

.... tienen que surgir .... se habla que a partir de marzo se 

p1 . ..1.ed~? te:mer, ;;;~s a fa.vor de la propuesta de El Líe:. ,José 

Sapién (a fines de febrero) 

La T.S. Hilda Benftez Carreón 

a fines de fe~rero se pueda sugerir un porcentaje a asignar 

a viajes estudiantiles ... 

hay dos propuestas. 

que se destin~ a cada unidad techo financiero, que la 

partida que coóservación utilizaba para viajes estudiantiles 
¡ 

se traspase a1grupo 20 de unidades. definidos los topes a 
i 

techos financieros que los Consejo Directivo programen sus 

viajes y se ajusten y puedan salir previa reglamentación, 
~ 

ser programados y en todo caso, se acepten transferencias de 

partidas. 

' se puede prese~tar un porcentaje 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

.... gastos de viatic: □s para el operador, se incremente para 

la estrictamente ac:adémico, no es que se pase ... demanda de 

estudiante es que se i ne: remen tf:?n las partidas con un 

criterio académico ... la que manejan es otro tipo de rubros, 

que lo que se manejaba en la partida 70, sepa cada unidad 

académica cuanto corresponde a cada unidad académica, se 

tiene que descentralizar, no trae beneficio pasar partida 70 

,:Ü :20, en cuanto a transferencias o no es criterio del 

Consejo Directivo 

La T.S. Hilda ~enítez Carreórl 

que cada unidad académica conozca techo financiero en 

relaciórl al 

destinar a 

reglamento 

cbal los Consejo Directivo definan el monto a 

vi~jes estudiantiles y se haga previo a un 
* para el mismo, aclarando que lo que se solicita 



es incremento a partida rubro de viajes estudiantiles mas 

que desintegra9ión del grupo 70, incremento con objetivo 

académico, que, los Consejo Directivo decidan en su momento 

si aprueban o no la transferencias de partidas. 

Votación: 11 á favor, O en contra y 4 abstenciones. 

El Maestro Enrique Hugues 

parece ser que era 

lo que hace votar 

la unica propuesta, asl el cansancio es 

las cosas como están y la mesa no es lo 

suficientemente, porque la propuesta •.• no decla ... 

que se tenga más cuidado, si se lee bien, debe haber otra 

propuesta, no quiere se~alar diferencia, está agotado, 

La T.S. Hilda Benltez Carre~, 

El Maestro Vlctor Carral la retiró y estudiantiles la 

retiraron .•.. 

que haya una planeación o programación de presupuesto 91, 

arranque,que el pres. de arranque sea programado por Consejo 

Directivo, en esto se vea todos los rubros del grupo 20, se 

haga lista de prioridades y se vea cuales son las quena 

alcanzan can la asignación del presupuesta□ y en caso de 

haber ampliación de pueda solvertar .•. 

La T.S. Hilda Benltez Carreón 

dice que es necesario conocer todo ... no solo las necesidades 

de viajes estudiantiles ... no se debiera votar ... 

El Lic. Arturo Ordaz 

que no se haga polémica, la propuesta tal y como fue leida 

tendrla que ser votada esta contra la anterior, •.. una 

contra la otra ... es el detalle y ... argumentos de El Maestro 
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a nivel de discusión adonde se ha llegado, 

planteamiento es ... se decida si es 

Enriqu¡e !--·lu.!JLH?S, 

hubo confu:,,ión, 

conveniente votar ... es por ahl lo que se debe hacer ... se 

observa un error en la votación. 

El Maestro Enrique Hugu.es 

se evite esas cosas, ... menos ganas le dan de venir aquí ... 

El Lic. José Sapién 

J.2,. propuesta. que se votó ... la Comisión de r-~suntos 

Hacendarías trate de ampliar un poco el grupo 20 ~,in 

menoscabo de conservación y dentro de esas necesidades está 

lo que dice El Maestro Enrique Hugues, dentro del Consejo 

Directivo se planteen necesidades, si un Consejo Directivo 

decide gastar ese dinero enviajes, es problema de ellos, s1 

los maestros convencen que es mas improtante ... entendió no 

es contraposición, lo único que no se votara ahorita, lo que 

dice EJ. Maestro Enrique Hugues le parece correcto y hay que 

tomarlo en cuenta ... 

La T.S. Hilda Benltez Carreón 

en varias partes de que habla es complemento de esto .... en 

base a ese estudio ..•. que las unidades deben hacer en base 

al ajuste del presupuesto .... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

la única dif. es si se votaba o no ahorita ... es proc. que se 

dE,~be ser;iuir, .... se da como sugerencia a la Comisión de 

Asuntos Hacendarios 

3. SOLICITUD DE MOD. 
' • MAT. EDUCATIVAS ... 
' 

DE PLAN DE ESTUDIO DE LA MAESTRIA DE 

El Maestro Ramiro Godoy 
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1 ¡ 

' ¡ 

1 

La T.S. Hilda Benitez Carre~, 
1 

(da lectura a los dictamenes) ••. en relación a que 1~ reforma 
1 

de rees ••• contó con aprobación del Consejo Directivo del 
1 

departamento de mat., en cuanto a direc. académica y 

c.c:.:i .• p. 

le:~ia ..•• 

lec:tu.ra)se tienen 

El consejera alumno Isabel Dorado 

pregunta si aclptan recomendaciones 

E7 ·¡ ~1-.~c~t•o F'arnlJ.t'C) 0 ··J·].- ~o,jov 

otra.s 

-·•· 1·0:.~a.:::H, _ 1 f 1··1V. d.!.:! __ ., 

tomarlas una por una para aclarar, pide a la mesa que leyera 

las recomendaclones, en lo oeneral se acepta y se dice que 
1 -

~¡,;,.i cumple v l1t•=>'.;¡o SP h 01cen rec --r . .. -- ~. -· -. 
La T.S. Hilda Benitez Carreón 

proyecto origi~al, se opina que si no existe registro ante 

sep ni d. g. de s.€:?. na habrfa obstáculo para realizar el 

cambio .•. 

El Maestro Ramiro Avila Godoy 

eso queda escueto, si no hay e- •g, el primer plan de 

e!:,;tuc:lios qUE': s\2 reoistré:1ria s=iet·:í.a E?so, más que t·ecomendación 

t · J .d·- 1 d .. t . ei; 0JsE::1rvac1on -·ª·- proci'?- 1m1en o a segu1t·, no 

reg:is-:;trado .,mtl?.r:ior. de t·eDistrat"S€:? este seria el 

plan. 1 . 

~1
1 

_ Li: ·., J'o:é _ f:~(p i én 
_Ld 1 .• , •. n .><nLT a.n ter i or 

El Maestro Ramiro Avila Godoy 

está 

prim('::'r 

maestria en ciencias en mat. educ. 

1 

·z-¡ 
._, l 



El Lic. José Sapién 

tienen un plan,para ciencias y especialidad 

El Maestro Ramiro Avila Godoy 

la mae~tria I es en c~encias y en mat. educa, 

independ1entemente ... con especialidad en mat. educ. no 
1 

quiere decir que se refiera ala primera fase, la maestría 1 _,-
tiene el nombre invariablemente a la salida, el que obtiene 

m.c. con esp.,en mat. educ .••. co~o comentario diría que hay 

m.c. con esp. J" mat. educ. del c1nvestav 

El Mat. Marco fl;n~oni~ Valencia Arvizu 

maestría en c1enc1as entre paréntesis mat. educa) en 

c:i.nvf:'.ist21.v, pr.)r cuE:1·:::;t:i.ón de nomenc:la.tura es c,:invf~niente 

considerarlo .. len el punto siguiente hay dos solicitudes de 
1 (::ii:\mbic-J dEi nombre 

: 1 ... 
El Maestro Ramiro Avila Godoy 

... la maest~ia,en c1nve■ tav es maestría ■n ciencia■ con esp. 

El Maestro Saal Robles 

ha visto la te~minol □Qla en otras inst ..... este punto serla 
. 1 -

mas bien un asunto que debía ventilarse en los términos 

generales que f se va a tratar el siguietne, se va a proponer 

que la universidad otorgue m.c. y entre paréntesis el 

grada ... que en,este momento quedara pendiente ese detalle 

El Ing. Mario rarazón 

con respecto a la nomenclatura, m.c. y hay muchas m.c. sin 
.... 1 . 

espec1~1car con esp. en que campo, ... tuera con esp. en mat. 

porque es un ~ivel en el grado de estudios, especialización 

v maestria, e~ aspecto de nomenclatura indistinto una cosa 

:e>n la Dtra ... ! 

l 
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El Maestro Ramiro Avila Godoy 

las •.. revisa.r la posibilidad de confusión el ht:=ichci de 

ut:i.li;:::,:::i.r ... otrns postgr;J.dos con E'S(~ nombrF~ .... a f2liininar, la. 

propuesta de El Maestro Sadl Robles le parece bien, si se va 

a discutir en nomenclatura, pudiera 

La T.S. Hilda Benltez Carreón 

se propone que lo que se denomina en proyecto etapa 

.•. deberia de formar parte de los tres requisitos para 

ingresar al programa .•. 

El Maestro Ramiro Avila Godoy 

el plan de estudio esta dividido en tres fases ... constituyen 

la maestrfa ... se retomó en consejo interno ... el postgrado 

empieza con la fase de especialidad y termina con la fase de 

maestría, fue el acuerdo. fase de prerequisito ... 

L.a T.S. Hilda Bt~nl.tez CarrE?Ón 

debieran ser correspondientes para ingresar al postgrado, el 

sistema de calificación por letras debla ser por números y 

f i j ,.;,i.r 80 .•. 

El Maestro Ramiro Avila Godoy 

hay propuesta a base de letras, a raiz de la sugerencia, el 

consejo interno acordó hacer la equivalencia y se tiene 

propuesta de calificaciones con números en donde el mínimo 

es 80, la observación también se acepta ...• 

La T.S. Hilda Benitez Carreón 

dado que el número .... reducido no se debiera aceptar sino 

un número de alunes reducido, menor de 10 en etapa dos y 

tres que proponen como postgrado ... 



El Maestro Ramiro Avila Godoy 

p¿,\rt i c ip¿,\ron en J. é'\ reun j_ ón .•. oian los elementos •.• se está 

haciendo una transferencia de otros postgrados •.• hacen notar 

el propósito fundamental es formar equipos de c::ompaNercs que 

en una rama de ••. mat. para proceder a 

participar en proyectos de inv •.•• el criterio utilizado es 

que habiendo en el centro cuatro c::ompa"eros con grado de 

maestros en ciencias ••. el criterio con que proponen, hay 

tres areas de trabajo, donde los proyectos de inv ••• dejar 

grupos de 8 e~ ••• no podrían sacar ... 5 compafferos para cada 

ar E~~":\, •• -s.;on di ferE?n tes dt-'? ot r~::i.s maf=S tri a·:=.; y nc~orrespondE1n 

al planteamiento, solic::itarian que la aprobación estuviera 

en términos que por cada área fuera por 5 •••• habria por lo 

menos 15 estudiantes en la etapa dos y tres y tendria que 

tE?ner mayor número de estudiantes en la mayor etapa, •.• si 

15, ... minimo estudiantes 15 y tope de 20, 

flexible par etapas dos y tres contar con 5 estudiantes cada 

grupa, maestria que responde a un prnyecto o 

inv. mas amplia .•• está planeado dentro de un proyecto mas 

general .•. es la posición como consejo interno •••• 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

poder captar entre 15 y 20 estudiantes. 

El consejero alumno Isabel Dorado 

pcidr:fa tene:~r implicacioens a nivel más alto, sep diga tiene 

4 inv. no puede tener tantos alumnos ... 

El Maestro Ramiro Avila Godoy 

creen que no lo puede tener, 

programa nacional •.•• presente 

como da.to, 

s:-ubd i rector 

regresaron de un 

G¡ener,;:1. l, se 

discutió no el caso part. de osnora sino caso gral ..• 

El Maestro Sadl Robles 

.(.j.(i 



no entiende la idea, que pasa si no consiguen los 15, no 

aceptarian 4? .•. 

El Maestro Ramiro Avila Godoy 

cuando hablan de 5 se habla de las mejores condicion~s ••.. si 

de antemano se limitan en condiciones desventajosas .•• si no 

se consiguen 16s 5 intentarian impulsando en dos de las tres 

áreas ... segdn condiciones de los estudiantes, si se limita 

antes estarian entrando al proyecto de inv. en desventaja .. 

El Maestro Sadl Robles 

que pasa si los estudiantiles se inclinan ... 

El Maestro Ramiro Avila Godoy 

... evitar la 

trabajo en 

~ . . . . res~r1cc1on •.. s1 no se tiene gente para hacer 

... el equipo como se programa es ideal o las 

mejores condicioens integrarlo con cinco elementos ... tres 

grupos de cinco gentes ..• son proyectos ... dentro delo que se 

pretende hacer •.. si 

los que se tenga .... 

no se consiguen habrá que trabajar con 

El Ing. Jesús Manuel Avila (agricultura) 

le parece 16gica y c □nvincente .... pregunta respecto a 

c.c.i.p. y d.a ...• hubo algun acuerdo? 

El Maestro Ramiro Avila Godoy godoy 

.•. no conoce las argumentaciones finales de la deliberación 

para llegar a ese acuerdo, preguntaron detalles y después 

surgió esa posición •.. 

El Maestro Enrique Hugues 

la dif. es la unidad donde una maestrla ... un individuo o 

dcs ... la dif. ·es la unidad de medida, lo que en unmomento 

dado no pone las cosas en un punto tan debl, se dice que hay 
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4 inv. con grado, pero hay 2 inv. mas que eventaulemtne 

tendrán el grado el afuJ que entra y podrán colaborar, hay 

convenios establecidos con dif. instituciones o con personas 

que garantizan la posibilidad de apoyar de vez en cuando, 

... no pone la situación tan grave •.• 

El Maestro Ramiro Avila Godoy 

es un asunto importante de dejar claro .... la visión es 

formar equipos de trabajo para proyectos concretos, se 

hablaba de un estudiante con un asesor, es equipo de 

asesores con equipo de estudiantes .•.• hay un asesor en el 

aspecto matemático .... tres gentes asesoran un equipo, un 

asesor puede estar en mas de un equipo asesorando una linea 

de trabajo .... habrá una tutorla para estudiantes que tiene 

que ver •.. un equipo de asesores con un equipo de 

estudiantes ... el tipo de criterios que debieran aplicarse no 

se corresponde con la idea de que alguien entra .•.. 

La T.S. Hilda Benltez Carreón 

la dir. gral. de inv. y post. propone ... departamento de mat. 

de la unison y ev. externos para garantizar 

adecuada ... 

El Maestro Ramiro Avila Godoy 

la dirección 

no tiene muy clara lo que se intenta prop□ner .... del 

departamento de mat. y tienen aval externo, na sahe si 

significa que debe ser evaluado por otros maestros del 

departamento de mat ... tengan formación en mat. 

educativa .•. se trata de un plan de estudios para formar ... la 

ev. externa es gente que se dedica ala mat. educ. desde hace 

.... si se hace de gente de mat. que tenga el 

grado en esta linea ... 
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cuando se presentó el proyecto .••• no alcanzó a anotarse, 

existe bibliograffa ..• se ha 

número 

estado haciendo las 

e suscripciones a un de revistas, nac. 

internacionales •.. 

El Ing. Mario Tarazón 

pregunta cual 

un dictamen, 

es la dinamica a seguir para determinar ... hay 

se dieron lineamientos y sugerencias y se 

preguntó si se acataban, la dinámica seria acordar si le dan 

la anuencia a lo 

sugerencias •.• cual es 

que proponen 

la dinámica 

para desacatar esa 

a seguir ... preguntar 

cuales si y luego seguir con las que no están de acuerdo. 

El Maestro Ramiro Avila Godoy 

son sugerencias, una instancia de esa naturaleza no puede 

mandatar, se retoma porque interesaba oir la ev. externa y 

exponer en el Consejo Universitario respecto a esas 

observacioens, sin 

si se piensa que 

que se considere como propuesta, pediría 

se requiere mas aclaración para entender 

•.. respecto al proyecto. 

El consejero alumno Rolando González Arreola 

en relación a las sugrencias marcadas en el documento y 

avila, de las cinco únicamente en una o dos no se llega a un 

acuerdo entre lo que sostienen l •... quien decide es el 

Consejo Universitario, es de la idea de que la mesa ponga a 

consideración esto, se contrapongan las dos posiciones ..... 

El consejero alumno Isabel Dorado 

propone que se somete a votación ... en lo que no se está de 

acuerdo, 

bastar, lo 

mientras no tenga implicaciones en sep, debe 

mas importante es que se apruebe la maestria y 

los elementos a favor o en contra no son determinantes para 

decidir si se aprueba o no la maestría, 
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El Maestro Sad} Robles 

la maestría fJe aprobada, están en el punto de cambiar el 

plan de estudios, está con algunas dudas, en relación al 

punto de la primera fase, segunda, tercera, que la primera 

se convlrtleral ■n pr■ r■quisitos, lprop■d■utico que tendrán 

que cursar -se responde- ••. con las observaciones que se 

hicieron en 1J coordinación de postgrado, y discutida en 

consejo internJ ..•• fases de actualización no fueran créditos 

de p~stgrado~-f:onsidera~as_ solo como ... el acuerdo es en 

term1nos •.. eteotos curriculares. laborales y lo que 

proc!:?da) •• qut':1 pt ... sa s.;i la ¡:.1t··im&~;,a ·fi::1.:se .•• con los c:réditQs, 

1·1,·.· .. -! e.-.-.,-,~?.I~ ..• ~ ... ~.-.. ·1 .. l .. )·e1.~c} ~- . . ( 1 d 1n· ~ \.ce, :~ "" \. .::• má.)·'.11110. •. ercl. Un e:-::ceso, V<'."l· uai.~':l. f.~!n 'i·Ó 

créditQs, •. se redujo 122 que rebasa mfnQmos que establece 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

están recresando a la última ses1on que tratarQn el tema, el 

m-:::1.ndi::1to :el Cofnse,io Un:i.vertsitario ... terd.a c\Vci.l de·l Consejo 

l J - . '""' .,~ . ·r· ''l ... r ' t. d ,., ,; ... -· i C:l d . r- 1 •1- • ' ,- p_- 1 .111v,_, :.,1 ,c .. t·10 no ,en_, .,.a mc1.":::> -lU-=- 1s.-,.l\.lt ... n . .J es con 

atan de ■vitar t" Intervención .... 

El Lic. José Sapién 

pregunta tipo be estudiantes .•• en relación al dictamen, es 

probable que el dictamen diga una cosa y ellos digan otra, 

l"j l 1 ¡· e-.> t·· -, ·¡· 17 t €'' I'' p t' •:-, ·t "' t' - ... .. e t. .. ,, . ·r .... 
El M~estro R~miro Avila Godoy 

por;~- far~~~~- que plantea El Lic. José Sapién, salian en 

la lic . ••• matl donde tienen grupos de estudiantiles en 

diversas .. solo, ■■ afrede en hillo., 

El Lic. José SaQién 

.•. mucha gente liene de licenciatura .•• 

l 
l 
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El Maestro Ramiro Avila Godoy 

los estudiantes que están .•.• se iniciaron trabajos del 12 de 

octubre, 70 por ciento son ... 

int. de El Ing. Ricardo Amaya, avila ... 

El Maestro Ramiro Avila Godoy 

cuando se habla de cinco semestres programa dos materias en 

un semestre pensando en lo que el profesor puede 

hacer •.. puede cursar mas materias pues el plan de estudios 

no está restringido ... puede hacer todos los créditos ... pr□ f. 

en servicio, saben y fue un criterio que si se planea 

maestria para prof. liberados reducen posibilidades de que 

se formen en esa area, ... algunos maestros podrán conseguir 

descargas parciales ..• 

La T.S. Hilda Benitez Carreón 

forma de votar, se digan sugrencias y cuales asumidas o 

aceptadas por el consejo interno del centro. 

nombre y reg. está pendiente a discutirse en otra fase. 

en cuanto a tres materias se conviertan en prerequisitos y 

no formen parte dle plan de estudiantiles de maestria 

aceptada. 

que se califique con número (aceptada) 

minimo 80 (aceptada) 

minimo .... propuesta de que sea 20 

... prof. que tengan postgrado y posean esp. en mat. y que se 

cumplen con el aval del Consejo Directivo y los avales de 

bibliografía (aceptada). 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 
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la dnica dif. es en cuanto a alumnos a aceptar y nombre .•. 

El Lic. Arturo Ordaz 

... ratificar el acuerdo del Consejo Directivo 

El Mat. Marco Antonib Valencia Arvizu 

·sf? tcimaron cilncD rubros sobre los cua.le~, SE• hicieron 

preguntas, financiamiento, plan de estudios, información , 

l i nf-'a.s dr-2 in v. , 

propu€?.sta 

ma.estro sf:::>gura 

La T.S. Hilda Benltez Carreón 

se ratifica el acuerdo de Consejo Directivo D 

si. tu.:;,.c i ón ••• 

la otra 

la aprobación de la mod. del plan de estudio de la maestria 

en matematicas educativas o se ratifica 

Consejo Directivo 

la aprobación del 

ratificar el acuerdo del Consejo Directivo del departamento 
. 1 

de mat. en donde aprueba el proyecto de reestructuración 
1 dela m. en c. esp. en mat. educ. 

El Maestro Enrique Hugues 

a.probar la n;0dific.=1.ción •... como queden las a.cté:lS puede ha.ber 

problemas ... si el espiritu es que habían quedado en eso, 

2probar la modificación al plan de estudios •.. 

aprobación de la modificación 

1 
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, . 

aprobar el plan de estudios de la Maestría en Ciencias en 

Matemática EduJativa. 

17 J favor, O en contra y O abstenciones. 

1 
El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

Votación: 

sigue siendo rJtifir~-ión provisional y debe ser ratificada r -•• por 

4. SOLICITUD DE CAMBIO DE NOMBRE DE LA MAESTRIA EN POLIMEROS 
1 

Y MAESTRIA EN ~ISICA. 

(d.:::\ lE?c:tura a op:i.nión de 'v'a.lVF!!l""'c:IE:!) ••• (da lEictu1··-a. -':l. la 

p f!.! t i c i ón ) ., 

El Mat. Marco Antonio Valencia 

h-::l.c f a.n 1 a. ntF .. . Jrv,::1. ··- i ··"r· ;--¡, 1.=, ·::, :i. 
... .•• • . ••••••• , . => . ~ ··¡ -~- .~\J ; \.: . '.:J ... : . -~- -·· ,-11 • -
ln .. )1Th . .!!J(·c..l1t:. J. ,,.,o:.t 1, ... n . .Jmelli. ... .l.dt .... : e:• ... n. 

El Maestro Enrique Hugues 

mod. 

se debe clarificar la pol1tica nacional ...... 

E 1 M,"' t .. Marco Antonio Valencia Arvi ;,:.u 

quf?. 1-::\ e:-:pl:i.c::itcl~ 

de 

f.) ~J-bt•j -i"¡-ri,- P .... c: ... ·,t .. :F.'.i. .. e, .. d .! c.í l ... 1• ,.,. 1 ..... ,. ~a.~:, 

igualando los nombres 1 para una carrera hay 10 9 20 o 

::;o nomb r(i·::S" •• 

El Maestro Enrique Hugues 

el detalle es que c:liQa en ciencias •.•• 

Le, T. S. Hi Ida 1n i te: Carreón 

el 8 de naviemte se aprobó rnaestr!a en ciencias···geologfa. 

El Lic. Héctar r•gur■ R•ma■ 

/1 ... , • 
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propuesta, some~er las propuestas de cambio a sep, y contado 

con el aval de la sep ratifique el Consejo Universitario ... 

La T.S. Hilda Benltez Carreón 

se investigue ante la sep, .. homologación que se busque, 

El Maestro Enrique Hugues 

agregando matematica educativa sin necesidad de votarlo. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

que se apruebe enel sentido de lo que diga la sep, 

El Lic. Héctor Segura Ramas 

si, que se informe .. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

maestrla en ciencias seguido dela esp. 

e C:)n (e?:-: i ón !SE?,::i ...... 

que ·;::;E• tr¿,\tE• y J.:::i. 

El Lic. Arturo □rdaz 

pregunta si la rnaestria en geología .... la modificación ...• 

La T.S. Hilda Benltez C~rre6n 

.... ya se envió pero no hay registro .... 

LJ Lic. Arturo Drdaz 

el primer criterio está aceptado maestr1a en ciencias, y 

quedaría la extensión 

se aprueba la modificación del nombre, agregándosele 

' palabra ciencia IY quedaría pendiente la forma en que 

agrega la e:<tenkión, en base a lo que diga registro 

profesiones, forLa más correcta de agregar, enviando 
' copia a las escu~las con la respuesta de la sep. 

la 

se 

de 

una 



l 

Votación:14 a f?vor, O en contra y O abstencioens. 
' 

Ll Ing. Jesós Manuel Avila (agricultura) 

que esten presentes instancias correspondientes, faltó dr. 

s;.,::i.nc::hf!::Z l u.c::E0ro •; v<=1. l verclf::i, ruben f 1 Ot'f.:/S '! podría ayudar a 

facilitar y aclarar algunas dudas, 

Hacendarios no estaba. 

La T.S. Hilda Benitez Carreón 

Comisión 

se hará citat □ rio por escrito? estén presentes ..•• 

El Maestro Saól Robles 

este punto habla sido mencionado reunión anterior y se vela 

otros fu.ne ionarios 

ayudado ..• tesorero, contralor, 

Vi ~1 (:~!fl t 1:::~ •••• 

y clir. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

que pod L::111 !1a.lJer 

de per~,:;ona 1? 

queda a consideración último punto, presentar propueta de 

p r i o r .i ta r i. os V ., un.=1. ser i E' de 

c:: □misiones que se propondrian para abordar esos temas y se 

puE?.d,::1. venir c:1.l Consejo Universitario para agilizar el 

análisis y la aprdbación en su caso de los te~as. 

se cierra 

semana. 

la reunión 9:50 P.M. para continaur la próxima 
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